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Stadt Werneuchen
Ausschuss für Wirtschaft und Soziales der Stadt Werneuchen
_________________________________________________________________________________

Niederschrift zur 18. Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft und Soziales der Stadt
Werneuchen
_________________________________________________________________________________

Werneuchen, 04.05.2022

Ort: Adlersaal, Berliner Allee 18a, 16356 Werneuchen

Tag: 25.04.2022

Beginn: 19:00 Uhr

Das Gremium umfasst 5 Mitglieder.

Anwesend sind:
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Frau Elfi Gille
Herr Oliver Asmus
Herr Thomas Gill
Herr Alexander Horn
Herr Matthias Köthe

Frau Angelika Adam
Herr Siegfried Landesfeind
Frau Alin Pfeffer
Frau Anne-Kathrin Ringel

Abwesend sind:11

Herr Imre Kindel

Gäste: Herr Kulicke, Frau Fährmann, Mitarbeiterinnen SG SKK und SG Bauverwaltung,
Juko, Leiterin Europaschule, Leiterin Grundschule, Ortsvorsteher Seefeld, ca. 10
Personen

Protokollantin: Frau Sperling
________________________________________________________________________________

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil
TOP Betreff Vorlagen-Nr.

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

2 Einwendungen gegen die Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung vom
28.02.2022

3 Bestätigung der Tagesordnung
4 Einwohnerfragestunde

Vorlagen des Bürgermeisters
5 Vereinszuschüsse
5.1 Beschluss über die Gewährung von Zuschüssen für ortsansässige Vereine der

Stadt Werneuchen (ohne Ortsteile) im Jahr 2022
SKK/142/2022

5.2 Beschluss über die Gewährung von Zuschüssen für ortsfremde Vereine im
Jahr 2022

SKK/143/2022

6 Stellungnahme über einen Zuschuss an den Verein der Siedler Amselhain e.V. SKK/140/2022

7 Stellungnahme über einen Zuschuss an den Verein SV Rot Weiß Werneuchen SKK/144/2022

8 Beratung und Stellungnahme über Anträge auf Zuwendungen aus dem
Kulturfonds

SKK/141/2022

9 Trägervertreter
9.1 Abberufung Trägervertreter*innen der Kitaausschüsse SKK/138/2022

9.2 Beschluss über Verfahren der Benennung der Trägervertreter*innen der Kita-
Ausschüsse

SKK/139/2022

Vorlagen der Fraktionen
10 Sicherung der Grundwasserversorgung und des Wasserhaushalts in

Werneuchen
SPD/WiW/020/

2022

11 Finanzierung Europaschule sichern SV/012/2022

12 Erhöhung Taktung Schulbusverkehr (siehe Sitzung 28.02.2022)
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13 Jugendetat 2022
14 Information zum aktuellen Stand zum Themenkomplex Skateranlage
15 Informationen des Sportvereins Rot-Weiß Werneuchen zum Bauvorhaben

Außenanlagen um das Multifunktionsgebäude mit Mehrgenerationenansatz
16 Fragen der Ausschussmitglieder

17 Mitteilungen der Verwaltung
18 Schließung der Sitzung

Niederschrift:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Frau Gille eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und
die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. Es sind 5 Mitglieder anwesend.

TOP 2 Einwendungen gegen die Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung vom
28.02.2022

keine Einwendungen

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung
Herr Gill hätte zu TOP 14 eine Beschlussvorlage erwartet.
Frau Gille schlägt vor, TOP 12 vor TOP 5 zu ziehen, da zu diesem TOP Gäste geladen sind. Herr Gill
sieht darin einen Verstoß gegen die GO. SGL Service wendet ein, dass das Gremium per Beschluss
die Reihenfolge der TOP ändern kann.
Abstimmung zum Verschieben des TOP 12 auf Position TOP 4:
Ja-Stimmen: 4 Nein-Stimmen: 1 Enthaltungen: 0
Alle anderen TOP verschieben sich entsprechend.

TOP 4 Einwohnerfragestunde
Herr F. Heinze (möchte namentlich veröffentlicht werden) schlägt vor, im kommenden Jahr Geld für
die Ausstattung der Trauerhallen mit Lautsprechern einzuplanen.

TOP 5 (alt 12) Erhöhung Taktung Schulbusverkehr (siehe Sitzung 28.02.2022)
Antrag auf Rederecht für Herrn Greiffenberg:
Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0
Herr Greiffenberg stellt anhand einer Powerpointvorlage die Vorstellungen der BBG zur
Fahrplanoptimierung vor. Es werden Vorstellungen ausgetauscht. Er teilt mit, dass die
vorgeschlagene Verfahrensweise um ein Jahr verschoben wird.
Herr Köthe weist in diesem Zusammenhang auf den Zustand einiger Straßen hin.

TOP 6 (alt 5) Vereinszuschüsse
Es wird der Ablauf der Entscheidungsfindung besprochen. Herr Kulicke erläutert, dass die
Entscheidung - im Gegensatz zur bisherigen Praxis - letztlich von der SVV zu treffen ist.

TOP 6.1 (alt 5.1) Beschluss über die Gewährung von Zuschüssen für ortsansässige Vereine der
Stadt Werneuchen (ohne Ortsteile) im Jahr 2022

Die Stadtverordnetenversammlung Werneuchen beschließt über die eingegangenen
Zuschussanträge der in der Stadt Werneuchen ansässigen Vereine (ohne Ortsteile) und ortsfremder
Vereine gemäß Anlage und unter Beachtung der „Richtlinie der Stadt Werneuchen über
Zuwendungen für Vereine, die sich dem Gemeinwohl verpflichten“. (siehe Anlage)
Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0

TOP 6.2 (alt 5.2) Beschluss über die Gewährung von Zuschüssen für ortsfremde Vereine im
Jahr 2022

Die Stadtverordnetenversammlung Werneuchen beschließt die Anträge ortsfremder Vereine gemäß
beiliegender Anlage für das Jahr 2022 unter Beachtung der „Richtlinie der Stadt Werneuchen über
Zuwendungen für Vereine, die sich dem Gemeinwohl verpflichten“. (siehe Anlage)

Herr Gill schlägt vor, die verbleibenden 400 € dem Siedlerverein Amselhain zuzusprechen.
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Herr Horn schlägt vor, den Betrag der Tafel zu geben.
Über den Vorschlag von Herrn Gill wird zuerst abgestimmt:
Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0

Herr Kulicke kündigt an, dass beide Vorlagen (TOP 6.1 und 6.2) zur SVV in einer Vorlage
zusammengefasst werden, da die neue Richtlinie nicht zwischen ortsansässigen und ortsfremden
Vereinen unterscheidet.

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0

TOP 7 (alt 6) Stellungnahme über einen Zuschuss an den Verein der Siedler Amselhain e.V.
Antrag: Die Verwaltung wird beauftragt, im Rahmen der Haushaltsplanung 2023 einen Zuschuss in
Höhe von 4.500,00 € für den Verein der Siedler Amselhain e.V. zu berücksichtigen. In der Beratung
zum Haushalt wird die Zuwendung aufgenommen. Ein Kostenvoranschlag wurde bereits vorgelegt.

Antrag auf Rederecht für Frau Brandenburg vom Verein:
Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0
Frau Brandenburg erläutert den Grund des Antrags und bittet um finanzielle Unterstützung, da die
Vereinsmittel nach der Dachreparatur verbraucht sind. Der Verein hatte bisher keine
Gebäudeversicherung.
Antrag auf Rederecht für Herrn Bausemer vom Verein:
Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0
Herr Bausemer ergänzt, dass der Verein bisher nur eine Haftpflichtversicherung hatte, nun aber eine
Gebäudeversicherung für knapp 400 € abgeschlossen hat.
Herr Gill schlägt vor, dass die Stadt für die Vereine eine Beratung über Versicherungsmöglichkeiten
organisiert. Frau Fährmann lehnt das ab, da dies einen Eingriff in die Versicherungswirtschaft
darstellt. Die Vereine müssen sich selbst über Versicherungsmöglichkeiten informieren und Angebote
einholen.
Es wird die Frage aufgeworfen, ob entsprechend der Richtlinie die beantragte Zuschusssumme
angepasst und um 30 % gekürzt werden muss. Von der beantragten Summe werden 400 €
angezogen, die der Verein in Eigenleistung aufgebracht hat und weitere 400 €, die dem Verein aus
den Vereinszuschüssen (TOP 6.2) zugesprochen wurden.

Stellungnahme: Die Verwaltung wird beauftragt, im Rahmen der Haushaltsplanung 2023 einen
Zuschuss in Höhe von 3.700,00 € für den Verein der Siedler Amselhain e.V. zu berücksichtigen. In der
Beratung zum Haushalt wir die Zuwendung aufgenommen. Ein Kostenvoranschlag wurde bereits
vorgelegt
Ja-Stimmen: 3 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 2

TOP 8 (alt 7) Stellungnahme über einen Zuschuss an den Verein SV Rot Weiß Werneuchen
Die Verwaltung wird beauftragt, im Rahmen der Haushaltsplanung 2023 einen Zuschuss in Höhe von
123.862,34 € für den Verein SVV Rot Weiß Werneuchen zu berücksichtigen. In der Beratung zum
Haushalt wird die Zuwendung aufgenommen. Eine Kostenübersicht wurde bereits vorgelegt.

Antrag auf Rederecht für Herrn F. Heinze:
Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0
Herr Heinze gibt Auskunft über den aktuellen Stand des Mehrgenerationenhauses und der
Außenanlagenplanung. Er erläutert den Antrag umfangreich und wirbt um einen Zuschuss in 2023.
Anschließend beantwortet er Fragen der Ausschussmitglieder. Die Frage nach vorhandenen
Haushaltsmitteln beantwortet Frau Fährmann dahingehend, dass im Fall einer positiven Empfehlung
des Ausschusses im Rahmen der Haushaltsplanung geprüft wird, ob die Mittel vorhanden sind.
Frau Gille bittet Herrn Heinze um Konkretisierung seines Antrags.

Stellungnahme zum Antrag: Ja-Stimmen: 3 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 2

TOP 9 (alt 8) Beratung und Stellungnahme über Anträge auf Zuwendungen aus dem
Kulturfonds

Der Ausschuss für Wirtschaft und Soziales der Stadt Werneuchen entscheidet über die Anträge auf
Zuwendung aus dem Kulturfonds unter Berücksichtigung der Richtlinie Kulturfonds

Antragsteller Maßnahme beantragt bewilligt

SV RWW 75. jähriges Bestehen des Vereins (Sport-
und Kinderfest, Tanzabend)

3.000,00 € 1.500,00 €
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Förderverein
Dorfkirche Seefeld
e.V.

Filmvorführungen in der Kirche (Leinwand,
Laptop, Beamer, Audioanlage

1.700,00 € 1.500,00 €

Gesamt: 4.700 € 3.000,00 €

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0

TOP 10 (alt 9)Trägervertreter
Herr Kulicke leitet ein und erläutert den Sinn und die Aufgabe der Trägervertreter sowie das
gesetzlich vorgegebene Verfahren der Benennung durch den Träger. Es wird rege diskutiert.

Herr Gill verlässt um 21.47 Uhr kurz den Saal.

TOP 10.1 (alt 9.1) Abberufung Trägervertreter*innen der Kitaausschüsse
Die Stadtverordnetenversammlung Werneuchen beschließt, die folgenden Trägervertreter in den Kita-
Ausschüssen der Einrichtungen abzuberufen:

Einrichtung Trägervertreter
Kita „Sonnenschein“ 1.1 Katja Horn

1.2 Angelika Adam
Kita Altstadt 2.1 Karen Mohr

2.2 Detlev Bauske
Hort der Grundschule 3.1 Sebastian Gellert

3.2 Holger Schulze
Kita Löhme 4 Eckhard Kramer
Kita Schönfeld 5 Karsten Lars Dahme
Kita Tiefensee 6 Siegfried Landesfeind

Ja-Stimmen: 1 Nein-Stimmen: 1 Enthaltung: 3

TOP 10.2 (alt 9.2) Beschluss über Verfahren der Benennung der Trägervertreter*innen der Kita-
Ausschüsse

Herr Kulicke zieht die Vorlage zurück, da sie auf Grund der gesetzlichen Vorgabe zu Verfahren
überflüssig ist.

TOP 11 (alt 10) Sicherung der Grundwasserversorgung und des Wasserhaushalts in
Werneuchen

Herr Gill leitet ein. SGL Bauverwaltung sieht die Vorlage in Konkurrenz zur Vorlage Löhmer Haussee
und schlägt vor, erst das Ergebnis dieser Studie abzuwarten.
Herr Gill geht von 20.000 € Gesamtkosten in 2023 aus.

Ja-Stimmen: 4 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 1

Abstimmung über die Fortsetzung der Sitzung, da es kurz nach 22 Uhr ist:
Ja-Stimmen: 2 Nein-Stimmen: 1 Enthaltungen: 2

TOP 12 (alt 11) Finanzierung Europaschule sichern
Die Stadtverordnetenversammlung Werneuchen beschließt:
Die Stadtverwaltung wird beauftragt, mit dem Landkreis Barnim eine Vereinbarung abzuschließen,
dass dieser zunächst für die Jahre 2023 bis 2027 für die Finanzierung der jährlichen Kosten des
laufenden Betriebs der Europaschule in Werneuchen und für die Eigenanteile von Investitionen der
Europa Schule einen Pauschalbetrag von 400.000 € der Stadt Werneuchen zur Verfügung stellt. Die
Vereinbarung ist der Stadtverordnetenversammlung zur Beschlussfassung vorzulegen.

Herr Gill leitet ein. Herr Kulicke schlägt gemeinsamen Termin mit dem Landrat und den
Fraktionsvorsitzenden vor. Terminwunsch ist vor der entsprechenden SVV zu berücksichtigen.

Ja-Stimmen: 4 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 1

TOP 13 Jugendetat 2022
Der Juko gibt Erläuterungen zur Liste mit den Vorschlägen.
Herr Gill schlägt vor:
 Insekten- und Blumenwiese zusammenzufassen
 die WLAN-Bank zu prüfen
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Chillplatz mit Bank auch auf der Liste zu lassen
Frau Ringel wünscht, die Blumenwiese auf der Liste zu belassen.

TOP 14 Information zum aktuellen Stand zum Themenkomplex Skateranlage
Antrag Rederecht für Herrn F. Heinze:
Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0
SGL Bauverwaltung macht einige Ausführungen zu den von der Verwaltung geprüften Standorten.
Herr Heinze führt aus, dass der Sportverein eine Fläche vom benachbarten Bauern erwerben will
und bereits einen Projektvorschlag bei der LAG eingereicht hat. Er erläutert die Vorteile des
Standortes im Hinblick auf die Entfernung der Wohnbebauung, aber auch des Jugendclubs und der
Infrastruktur des Mehrgenerationenhauses.
SGL Bauverwaltung zeigt sich überrascht über das angebliche Verkaufsangebot des Bauern, da der
Verwaltung lediglich ein Flächentauschangebot bekannt ist. Diese widersprüchlichen Aussagen sind
zu klären.

TOP 15 Informationen des Sportvereins Rot-Weiß Werneuchen zum Bauvorhaben
Außenanlagen um das Multifunktionsgebäude mit Mehrgenerationenansatz

Wurde bereits im Rahmen des TOP 8 abgehandelt.

TOP 16 Fragen der Ausschussmitglieder
Herr Gill möchte wissen, ob es für die Sirene auf der Europaschule eine andere Standortmöglichkeit
gibt. Herr Kulicke verneint das und kündigt die Installation von zwei weiteren Sirenen an der
Grundschule und in Amselhain an.

TOP 17 Mitteilungen der Verwaltung
SGL Schule Kita Kultur beantwortet die Fragen von Herrn Horn aus der letzten Sitzung. Frau Sperling
ergänzt zur Grundreinigung der Kitas.
Frau Fährmann informiert über eine neue Vereinbarung mit dem Landkreis über die Beförderung der
Kinder zum Schwimmunterricht. Diese kostet ab 1.1.2023 das Doppelte.
Auf Nachfrage von Herrn Gill, wie viele Kinder das Angebot in Anspruch nehmen, antwortet SGL
SKK: 4-5 Kinder.
Herr Kulicke informiert, dass
 die Stadt eine mobile Lautsprecheranlage hat, die z.B. auch bei Trauerveranstaltungen (wie unter
TOP 4 beschrieben) genutzt werden kann.

 die Richtlinie der Vereine entsprechend den Empfehlungen der Kommunalaufsicht angepasst wird.
 2023 die Umsatzsteuerpflicht greift
 der Wirtschaftsminister Brandenburgs in Werneuchen bei ALDI und Bach RC war. Die Firmen
beklagen zu wenig Wohnraum in Werneuchen.

 im OT Schönfeld die nächste 100-Bäume-Pflanzaktion begonnen wurde.

TOP 18 Schließung der Sitzung
Ende: 23:03 Uhr
________________________________________________________________________________

___________________________
Elfi Gille
Vorsitzende des Ausschusses
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